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ab-, an-, auf-, aus-, ein-, heim-, her-, heraus-, hin-, hinauf-, hinaus-, los-, mit-, nach-, vor-, weg-, 
zu-, zurück-

Liste mit allen trennbaren Vorsilben

Beispiel: Trennbare Verben im 
Hauptsatz getrennt geschrieben

Der freche Räuber brach 
gestern bei unserem 

Nachbarn ein.

Beispiel: Trennbare Verben im 
Hauptsatz zusammengeschrieben

Der Junge fällt auf dem Eis hin.

→ Der Junge ist auf dem Eis hingefallen.

Beispiel: Trennbare Verben im Nebensatz

Die Hitze bleibt draußen, wenn wir jetzt alle Fenster zumachen.

Was sind trennbare Verben?

• In der deutschen Sprache gibt es die Möglichkeit, mit Vorsilben neue Verben zu bilden.
 
• Es gibt eine Reihe von Verben, die trennbare Vorsilben haben.
 
• Diese trennbaren Vorsilben werden in Hauptsätzen,  und 

Fragesätzen vom Verb getrennt und stehen dann am Ende des Satzes.
 
• Dies ist der Fall, wenn das trennbare Verb das einzige Verb im Satz ist und im Präsens 

oder Präteritum vorkommt.
 
• Bei zusammengesetzten Formen und in Nebensätzen werden trennbare Verben immer 

zusammengeschrieben.
 
• Die Silbe ge- wird bei den trennbaren Verben für das Partizip II zwischen der Vorsilbe 

und dem Partizipstamm des Verbs eingefügt.
 → Er hat die Hausaufgaben vor der Schule ab-ge-schrieben.
 
• Trennbare Verben sind zum Beispiel:
 → umfahren, abbauen, einbrechen, hergeben, hinfallen, mitspielen, zumachen

 Achtung!
 
• Es gibt auch untrennbare Verben. Du kannst trennbare und untrennbare Verben so 

unterscheiden: Wenn die Vorsilbe betont wird, ist das Verb immer trennbar.

Wortstamm
Was sind trennbare Verben?


